
 
   

Università degli Studi di Roma “La Sapienza” 
 
 

COMITATO PARI OPPORTUNITA’ 
RIUNIONE DEL 03.04.2007 ORE 15.00 – 17.00 

 
Sono presenti presso la Sala Teleconferenze, piano terra – Palazzo del Rettorato: 
prof.ssa Marisa Ferrari Occhionero, delegata del Rettore per le pari Opportunità; 
i seguenti membri del Comitato Pari Opportunità: 
prof.ssa Marina D’Amelia; 
prof.ssa Maria Rosaria Torrisi; 
prof. Carlo Mongardini; 
sig.ra Fabiola Fatello, Segretaria; 
sig. Sandro Mauceri; 
nonché la dott.ssa Vincenza Marina Marinelli, Consigliera di Fiducia. 
 
Assenti giustificati: prof.ssa Maria Chiara Turci, sig.ra Antonella Anzuini, dott.ssa Manuela Astrologo. 
 
Per discutere il seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione del verbale della Riunione del 06.02.07 
2. Presentazione e saluto alla  Consigliera di Fiducia;  
3. Azioni per la visibilità  del CPO e  condizioni di accesso (Richieste per: Sito; e-mail ; Spazio per 

attività); 
4. Partecipazione della Prof.ssa Marisa Ferrari Occhionero alla Riunione di UNICPO del 21-22 febbraio 

presso l’Università di Roma Tre; 
5.   Corso di formazione in tema di P O per Personale TAB; 
6.   Risorse per Corso su “Donne, Politica e Istituzioni”, a cura della prof.ssa Teresa Serra;  
7.   Contatti per Azioni Positive: 

- Convegno sul tema “Salute Donna”; 
- Proposta e Programma del Convegno dei tre Atenei pubblici romani nell’Anno Europeo delle 

P.O.; 
- Incontro con il Personale non docente: valutazione iniziative; 
- Incontro con gli Studenti : valutazione iniziative. 

8.  Ricerca sostegni dell’UE per iniziative nell’Anno Europeo delle PO 
9. Varie ed eventuali 

 
In assenza della prof.ssa Maria Chiara Turci, assume la Presidenza della riunione la prof.ssa Marisa Ferrari 
Occhionero. 
 
Iniziando la trattazione degli argomenti posti all’ordine del giorno, viene letto ed approvato il verbale relativo 
alla seduta del 06.02.2007. 
 
 
 
Il Presidente passa, quindi, a fare una breve presentazione della dott.ssa Vincenza Marina Marinelli, dandole 
il benvenuto a nome di tutto il Comitato, con l’augurio di una proficua e durevole collaborazione. 
 
Relativamente al punto 3. dell’O.d.G.  il Presidente suggerisce l’opportunità di inviare al Rettore una lettera 
nella quale richiedere uno spazio dove potersi riunire e dove poter attivare uno sportello informativo. 
Propone di richiedere nella medesima lettera una borsa di collaborazione per poter gestire la casella di posta 
elettronica del Comitato e per mantenere il più possibile aperta la sede, nell’eventualità ci fosse concesso lo 
spazio di cui sopra. 
Come già noto, è stata attivata una casella di posta elettronica del C.P.O. (cpo@uniroma1.it) ed è stata 
messa sulla nostra pagina web: si rende a questo punto opportuno darne comunicazione, attraverso mailing 
list, a tutto il personale.  
Quanto alla necessità di dare visibilità al Comitato, la prof.ssa D’Amelia comunica di aver preso contatti per 
organizzare una giornata di incontro durante la quale proiettare il film di Giovanna Gagliardo “Bellissime”: si 
tratta di un film documentario sulla storia delle donne cui potrebbe far seguito un incontro dibattito con la 
regista del film (che si è resa disponibile) ed a cui invitare anche un giornalista ed uno storico. Tutti 
concordano che detto evento debba svolgersi, presumibilmente, nella prima metà di maggio, al fine di 
riuscire a coinvolgere anche gli studenti. La prof.ssa Ferrari Occhionero comunicherà la data non appena 
avrà verificato la disponibilità dell’Aula Magna. 



 
   

 
 
 
 
 
Sul punto 4. all’O.d.G. la stessa prof.ssa Ferrari Occhionero riferisce al Comitato la forte disomogeneità 
riscontrata tra le varie Università italiane nel corso della Riunione di UNICPO del 21-22 febbraio cui ha 
partecipato. Nel corso di detta riunione il Presidente prof.ssa Fiorenza Tarricone ha evidenziato la necessità 
di un protocollo d’intesa CRUI – UNICPO – Ministero per le Pari Opportunità. 
 
Sul punto 5. all’O.d.G. viene sottoposta al Comitato una bozza di programma per l’attivazione di un corso 
sulle pari opportunità per il personale tecnico-amministrativo e bibliotecario; detto programma va integrato 
specificando, fra l’altro, i nomi dei docenti e l’importo presunto delle spese, per poterlo inoltrare al Settore 
Formazione della Rip. V e riuscire a far iniziare il corso entro giugno. La dott.ssa Marinelli si impegna a 
completare nel dettaglio detto programma. 
 
Relativamente al punto 6. all’O.d.G. la prof.ssa Ferrari Occhionero comunica che per il momento il Corso su 
“Donne, Politica ed Istituzioni” non sarà attivato per mancanza di risorse, ma che il Ministero P.O., da lei 
contattato, ha assicurato che sarà possibile farlo partire con il prossimo anno accademico. 
 
 
 
Sul punto 7 all’O.d.G. il Convegno sul tema “Salute donna” si terrà il giorno 22 maggio nell’Aula Magna del 
Rettorato: occorre darne la massima diffusione, anche a mezzo comunicazione attraverso mailing list e 
facendolo mettere in evidenza dall’Ufficio Stampa nella Home page dell’Università. 
Sarebbe opportuno, nell’Anno Europeo delle Pari Opportunità, organizzare un convegno dei tre Atenei 
pubblici romani, cui sarebbero interessati per una partecipazione, anche il Ministero per le Pari Opportunità e 
la Regione Lazio; sono già stati presi i primi contatti. 
Allo scopo di realizzare un Piano di Azioni Positive, sarebbe fondamentale organizzare un incontro con il 
personale tecnico-amministrativo-bibliotecario, durante il quale poter individuare quali siano le problematiche 
maggiormente sentite: si reputa opportuno preliminarmente predisporre ed inviare un questionario a tutto il 
personale e soltanto dopo lo svolgimento del corso di cui al punto 5. organizzare un incontro con il 
personale. Si avrebbero, in tal modo, delle prime indicazioni, emerse dalle risposte al questionario, sulle 
quali avviare un discorso sulle problematiche evidenziate nonché sulle eventuali azioni positive da 
intraprendere. 
Occorre, inoltre, incontrare gli studenti al fine di capire le difficoltà dagli stessi riscontrate in tema di pari 
opportunità e che percezione essi abbiano del concetto di Pari Opportunità. La proiezione del film prevista 
per maggio può essere un primo approccio in tal senso. Sarebbe comunque opportuno un link della pagina 
del Comitato Pari Opportunità dalla pagina degli studenti. 
 
Sul punto 8. all’O.d.G. la prof.ssa Ferrari Occhionero tornerà al Ministero per vedere se si riescono ad 
ottenere dei finanziamenti. 
 
In conclusione il sig. Mauceri fa presente che la richiesta presentata dalla sig.ra Antonella Carli nella 
precedente riunione del C.P.O. si è risolta positivamente essendo stata la stessa reintegrata nella 
partecipazione al corso da cui era stata esclusa.      
  
I componenti del Comitato stabiliscono, infine, di decidere la data della prossima riunione dopo aver sentito 
la prof.ssa Maria Chiara Turci. 
 
Alle ore 17.00 il Presidente dichiara chiusa la riunione. 
 
   IL SEGRETARIO      IL PRESIDENTE 
Sig.ra Fabiola Fatello     Prof.ssa Marisa Ferrari Occhionero     
 


